

准帶項目請打「V」

本試題共 / 頁

Lisez bien le texte ci-dessous, puis répondez au choix à 2 des 3 questions posées ci-après :

### Les amours précoces affolent les parents d'élèves chinois

Pékin de notre correspondant

C'est l'épouvante des familles chinoises. On le nomme **zao lian**, en français : « attachement précoce ». A l'heure où la compétition scolaire fait rage, les parents tremblent à l'idée que les premières amours fassent dérailler une scolarité cher payée. Ils sont à l'affût des prémices de l'émoi, lisant le courrier, écoutant les communications téléphoniques, se livrant même à des filatures pour identifier l'éventuel démon tentateur. C'est que les exemples abondent de ces amours précoces qui enfièvent les cours de récréation. Dans une école primaire de Tianjin, la coutume potache impose une liaison zao lian sous peine de « perdre la face ». Aux alentours d'un collège de Chengdu, on a repéré des rabatteurs qui font commerce de leur talent d'écriture. Il en coûte 2 yuans pour une déclaration d'amour bien tournée.

A mesure que l'âge s'élève, les techniques s'affinent. Afin de déjouer la vigilance des parents ou des enseignants, les lycéens recourent à un langage codé : « A » pour « embrasser », « B » pour « toucher », « C » pour « faire l'amour », « D » pour « tomber enceinte », « E » pour « avorter ». Cela donne d'obscures formulations ; « On a fait B pendant trois mois, puis on a réussi à faire C, mais pas d'inquiétude : je ne suis pas D. »

Tant de désordre amoureux nourrit un courant en faveur d'une séparation des sexes. Les établissements mixtes multiplient les classes séparées et les lycées de filles connaissent un succès fulgurant- on en compte 54 à travers le pays. Les défenseurs de l'expérience assurent protéger les filles, censées être « plus fragiles » que les garçons. Ce discours peut se teinter de féminisme. Au lycée de filles Hua Xia de Pékin- baptisé « un paradis sans Adam »- la professeur d'histoire demande ainsi à ses élèves pourquoi, « dans l'histoire chinoise, les femmes - impératrices, concubines et servantes - sont souvent dépeintes comme de féroces criminelles » ? On invite aussi des femmes « à succès », patronnes ou représentantes à l'Assemblée populaire, à prononcer des conférences. Mais d'autres prétendent que ce féminisme apparent risque de dérapier vers un culte de la féminité ambiguë. A les croire, ces lycées de filles vont former des « beautés modernes, polies, douces et obéissantes, femmes idéales pour les hommes puissants »...

Questions :

1. Résumé : essayez de réduire ce texte au quart de sa longueur initiale 50 %
2. Commentaire : seriez-vous pour ou contre les classes séparées ? Développez. 50%
3. Récit : Gardez-vous de vos années de collège des souvenirs relatifs à la relation garçon/fille ? Racontez. 50 %